

# 人事院「遺憾」 官民労働者「反対」 新聞も批判 参議院議長「付託せず」



発行所  
東京都千代田区霞ヶ関  
財務ビル内(〒100-0013)  
全国税労働組合  
発行人 山本 浩二  
電話 (03) 3581-3678  
FAX (03) 3507-0886  
振替口座 00140-2-68514

**“税務の職場”  
何でも110番**  
zenkokuzei@aol.com

全国税は、職場で起こった問題を解決するため「税務の職場 何でも110番」を常時設置しています(電話とFAXは上記の番号まで)。  
◇全国税ホームページ◇  
<http://www.kokko-net.org/zenkokuzei>



総務省前座り込み抗議行動で「怒りのシュプレヒコール」をあげる参加者

## 賃下げ法案、廃案に向け正念場 賃下げ反対の輪にあなたも

6月3日に政府が閣議決定した公務員の賃下げ法案。この法案に対して、反対の声や批判を寄せているのは、公務員の労働組合だけではなく、民間労働者だけではなく、人事院や国会議員、マスコミ各社からも批判が寄せられており、国会審議そのものは非や、反対世論が高まっています。

全労連・国公労連・全国税(は、連日のように応援や賛意が寄せられており、廃案に向けたたたかいも正念場を迎えています。

### 広がる賃下げ反対世論

#### 「連合」の妥結こそ孤立

政府の閣議決定の同日、人事院総裁は「国公法28条の定める手続きによることなく(中略)給与の減額措置を行うこと、一部の職員団体との間で合意に至ったもの、反対を表明している職員団体があるほか、職員団体に属していない職員も多数いる」とを指摘し、「遺憾」と言わざるを得ません」との談話を発表しました。また、国会でも、審議で反対に回ると態度表明をする議員も増えており、西岡参議院議長は「参院では委員会付託しない」と記者会見(6月6日)しています。さらには「茶番劇」とも呼ばれる与野党の政争で、閣議決定された法案が審議され

## あなたの加入こそが最大の力

公務員給与の削減法案を廃案に追い込むためのたたかいは、いま「50%の可能性」まで押し返されています。「公務員ハツシング」がある中で、ここまで押し返しているのは、政府の賃下げ提案がいかに道理がないものかを示していることにはほかに

なりません。連合の妥結こそ、組合員からも国民からも孤立しています。被災地に心身ともに連帯し、被災者本位の復興をめざして当局や政府と議論を進めながら、震災財源を口実とした賃下げを明らかにして、反対する立場を鮮明にする労働組合へ加入することが、賃下げを跳ね返すばかりか、震災復興にも大きな力となります。全国税加入を心から訴えます。

- 「賃下げ法案」閣議決定までの主な流れ**
- 5月13日(金) 片山総務大臣が10%の賃下げを提案
  - 5月17日(火) 片山総務大臣が具体案を提示(5%から10%の賃下げカーブ等) 全労連・国公労連は具体案に応じず、交渉で不当性を追及。
  - 5月20日(金) 川北長官に反対の上申を要求も、「意見を言う立場にない」と回答。
  - 5月23日(月) 連合・国税労組が賃下げ妥結
  - 5月25日(水) 全国税・田山書記次長が総務省交渉に出席し、不当性を追及。
  - 5月27日(金) 女性部が「国税庁」と交渉し、抗議。
  - 6月1日(水)～3日(金) 総務省前で抗議の総務省前座り込み。全国税組合員、延べ26名が駆けつけた。
  - 6月3日(金) 政府、賃下げ法案を閣議決定。人事院総裁、「遺憾」の談話を発表。



全国税の職を立てて総務省前に座り込む組合員

### 国会議員要請・駅頭宣伝 廃案めざし全国で

全労連・公務部会は、賃下げ法案へ反対すること、同時に閣議決定された「自律的労使関係」を含む労働基本権回復の課題で議論を尽くすことを求め、衆参の全国会議員へ要請行動を展開しました。また、地元「国会議員事務所」へ、選挙民でもある各地の組合員が要請行動を展開しています。

国会での要請では、与野党を超えた幅広い議員から「賃下げをする時期ではない」「被災地で公務員ががんばっている」「復興に莫大な国債発行が必要だが、GDPを下げたら逆効果」「復興財源との絡みでは危惧している」「ポピュリズムで公務員をたたいてはいけない」という時代ではない」と、賃下げ反対や批判の声が相次いでいます。

**詰将棋**

出題 九段 西村一義  
中級クラス  
(ヒント) 初手が急所です。(10分初段)

持駒 角金銀  
一三五五五

6	5	4	3	2	1

**そろばん弾**

三年ほど前から長官は人事院に「不妊治療 休暇」の新設を要請している。子育て以前に「仕事と不妊治療の両立」の困難さは大変と聞く。当人達への応援と少子化に一矢報いるべく、早期実現を期待する。どんなに立派な制度があっても、実際に利用できるまでは無いに等しい。件数や期限に追われての仕事では休めない。使えたとしても肩身の狭い思いでの取得。パワハラやセクハラが有る。これを改善してこそ「職業と家庭生活」の両立がある。▼みんなの願いは「健康に人間らしく働くこと」。人事院には、長官への強い要望をすくなく伝えることが、夏は特別に暑い夏になりそうだ。文字通り「風通しの良い職場」が求められる。

# 女性職員の登用前進を

## 5月27日 女性部が国税庁と交渉 パワハラ 非常勤職員にも研修を セクハラ

全国税女性部は5月27日、国税庁と交渉を行いました。交渉では、管理運営部門や非常勤職員などの現状を伝えつつ、女性職員の処遇や職場環境の改善を求めました。当局側は、青木総務課長補佐が対応しました。



豊田女性部長は冒頭、大震災の対応について、「子育て中の女性職員の早期帰宅など配慮が足りず、家族に不安を与えた。安全対策に問題があった」と指摘。また、10%賃下げ提案に対して「ルール無視の暴挙であり、抗議すること迫りました。これに対し、青木補佐は「女性部からの声を伝える」との回答にとどまりました。

■昇任・昇格課題  
女性部 女性職員の登用拡大の実効ある計画を策定せよ。作業状況は？  
当局 現在検討中だ。



要求書を手交する豊田女性部長

女性部 7月人事で取り入れられるのか。  
当局 時期は見えない。  
女性部 斉藤道子さん(釧路分会、45年採用)に6級発令せよ。  
当局 個別の話だ。

■非常勤課題  
女性部 非常勤を含めセクハラ・パワハラの研修や苦情相談の整備等を。  
当局 ハラスメントはあつてはならない。

女性部 派遣職員の増加に伴ってトイレや更衣室などの設備拡充を。  
当局 休養室は、確定期のスペースがあり、確保が難しい。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。

■管理運営部門  
女性部 拙速なステップアップを行うな。一元化の定着には10年位の長いスパンが必要だ。  
当局 署の実情を見た上で、ステップ5を見据えている。

女性部 ある源泉センターでは子育て中の女性が多く、休暇を取りにくい。人員構成を改善せよ。  
当局 安心子育てプラン

女性部 非非常勤を含ませセクハラ・パワハラの研修や苦情相談の整備等を。  
当局 ハラスメントはあつてはならない。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。



薬師岳に挑戦した「全国税山の集い」(2010年)

記念すべき第50回の「全国税山の集い」が開催されました。今年の「つと」は、憧れの槍ヶ岳。北アルプスの盟主で、鋭角な山頂には登山者の誰もが憧れをもちます。国内第5位の高峰で、山腹には水河期の痕跡。天空に聳え立つ槍に挑戦しませんか

## 第50回「つと」のお誘い

- 参加費 2万2千円
- 個人装備 一般登山
- 集合 8月4日(木) 9時、上高地・明神館
- 申込・問い合わせ方法 お近くの全国税組合員までお訊ねください。

用具(特に、ツープ、スの両員、非常食、軍手、保険証、常備薬、初日の昼食はお持ちください)

## 東日本大震災への義援金

# 593,492 円に

4月10日号の本紙で呼びかけた「東日本大震災への義援金カンパ」は全国各地方から593,492円が寄せられました。既に、義援金は国公労連を通じて被災地・被災者への救援・支援に使われています。皆さんの協力に、心から感謝いたします。

「被災者本位の復興」と併せて、内需重視・地域産業保護によることなどに、本当の復興はなし得ないとの立場で、広い労働組合・団体と一楯に取り組んでいます。

「復旧」と称して「規制緩和」により首都圏の大企業の利益優先を第一とする政策を推し進めようとしています。「機は浜に」と言われてきたよう

女性部 非非常勤を含めセクハラ・パワハラの研修や苦情相談の整備等を。  
当局 ハラスメントはあつてはならない。

女性部 女性職員や非常勤職員、派遣職員の増加に伴って、ハイブ椅子が解消するはずだ。  
当局 通常期はハイブ椅子を職員並びにせよ。



最大の被害者は青木だ  
人事院は「民間と初任給に格差があり努力した」と言いま

「借金地連」  
☆1割もカットされたら生活できない☆余裕を持って生活しているわけではない☆その分貯金しているならいざ知らず、住宅ローンや教育費などいっばい☆オレはこれ以上切り詰めるどころなんてない☆このままではローンを払えない職員が必ず出てくる☆政党助成金カットがまず先

「借金地連」  
☆1割もカットされたら生活できない☆余裕を持って生活しているわけではない☆その分貯金しているならいざ知らず、住宅ローンや教育費などいっばい☆オレはこれ以上切り詰めるどころなんてない☆このままではローンを払えない職員が必ず出てくる☆政党助成金カットがまず先